

Zielgruppen der PUSCH-Klassen an der Philipp-Reis-Schule Gelnhausen

Schülerinnen und Schüler, die...

- ✓ in der Praxis und der Schule lernen wollen
- ✓ anders als in Regelklassen arbeiten wollen
- ✓ „schulmüde“ sind
- ✓ wahrscheinlich keinen oder nur einen schwachen Hauptschulabschluss erreichen würden
- ✓ „praktikumsfähig“ sind
- ✓ sich darauf einlassen können, „anders“ zu lernen
- ✓ am 1. August noch keine 18 Jahre alt sind
- ✓ am Ende des Schuljahres voraussichtlich nicht nach Klasse 8 oder 9 versetzt werden, denen aber eine erfolgreiche Mitarbeit in der PUSCH-Klasse zuzutrauen ist

Und ganz wichtig:

Schülerinnen und Schüler, die zwei Jahre lang jede Woche zwei Tage in der Berufsschule und im Praktikum lernen wollen!



3 Tage Lernen in der Schule

In 23 Schulstunden erhalten die Schülerinnen und Schüler neben den Fächern Mathematik, Deutsch, Englisch, Sport und Ethik Unterricht in den Lernbereichen:

- ☞ Naturwissenschaften
- ☞ Gesellschaftslehre
- ☞ Ästhetische Bildung
- ☞ Reflexion betrieblicher Praxis
- ☞ Berufsorientierung

2 Tage Lernen im Betrieb

Die tägliche Arbeitszeit in den Praktika beträgt für Schüler/innen, die das 15. Lebensjahr erreicht haben 7, für 14-jährige 6 Arbeitsstunden.

Die Schülerinnen und Schüler werden dabei intensiv durch das Klassenteam begleitet.

PUSCH – Klassen
an der Philipp-Reis-Schule
Gelnhausen

Philipp-Reis-Schule
Philipp-Reis-Straße 16
63571 Gelnhausen

e-mail: pusch@prs-gn.de

www.philipp-reis.gelnhausen.schule.hessen.de

Ansprechpartner

Herr Jochen Bühler (Rektor)
Telefon 06051/2102 (Stammschule)
06051-471793 (Dependance)
Fax: 06051/15593

PUSCH-Team

Herr Sebastian Kosedowski, Klassenlehrer
Frau Birgit Scheffler, PUSCH-Coach
Frau Anthea Häuser, PUSCH-Coach
Frau Lisa Heinbuch (Klassenlehrerin,
PUSCH-Koordination)



Ziele der PUSCH-Klassen an der Philipp-Reis-Schule Gelnhausen

- Die Persönlichkeiten der Schülerinnen und Schüler stärken und stabilisieren.
- Erfolgserlebnisse schaffen und die Lern- und Leistungsmotivation erhöhen.
- Individuellen Stärken und Kenntnisse der Schülerinnen und Schüler fördern.
- Fachliche, methodische, persönliche und soziale Schlüsselkompetenzen vermitteln.
- Die Beschäftigungs- und Ausbildungsfähigkeit erhöhen.
- Eine strukturierte Berufsorientierung und Praxiserfahrungen ermöglichen.
- Schul- und Ausbildungsabbrüche und Warteschleifen reduzieren.
- Die Schülerinnen und Schüler in Berufsausbildung oder Arbeit vermitteln.
- Den Qualifizierenden Hauptschulabschluss oder den Hauptschulabschluss ermöglichen.
- Die Zahl der Schülerinnen und Schüler ohne Hauptschulabschluss verringern.

Wichtige Eckpunkte der PUSCH-Konzeption der Philipp-Reis-Schule Gelnhausen

- ▶ Die PUSCH-Klassen sind eine pädagogische Einheit der Jahrgangsstufen 8 und 9.
- ▶ Die Gruppengröße beträgt maximal 10-16 Schülerinnen und Schüler.
- ▶ Die PUSCH-Klassen werden in der Dependence unserer Schule im Herzbachweg 42 unterrichtet.
- ▶ Die Schülerinnen und Schüler besuchen für drei Tage den Unterricht der Philipp-Reis-Schule und absolvieren an zwei festen Tagen in der Woche ein Praktikum in einem Betrieb ihrer Wahl. Die erste Praktikumsphase findet in den Werkstätten der Beruflichen Schulen in Gelnhausen statt.
- ▶ Individuelle Förderpläne sind die Grundlage für die unterrichtliche und erzieherische Arbeit. Regelmäßige Gespräche mit Eltern und Schülern steuern den individuellen Lernprozess.
- ▶ Jede PUSCH-Klasse wird von einer/m Klassenlehrer/in und einem PUSCH-Coach betreut.
- ▶ Zu Beginn der Maßnahme findet zwischen den Sommerferien und den Herbstferien eine Orientierungsphase mit erstem Blockpraktikum statt.

Philipp-Reis-Schule

Grund- und Hauptschule
Offene Ganztagschule
mit PuSch-Klassen und 10. Hauptschu
Gelnhausen



Philipp-Reis-Str. 16
63571 Gelnhausen
Tel.: 06051 / 2102
Fax: 06051 / 15593

PUSCH
DEINE ZUKUNFT



Lernen
und
Arbeiten
in Praxis und Schule

Gefördert von der Europäischen Union und aus Mitteln des Landes Hessen



Kofinanziert von der
Europäischen Union



Hessisches
Kultusministerium